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山形西ロータリークラブ会報
会長：長澤　裕二　　幹事：三沢　大介

地 区 目 標

クラブテーマ

ロータリーを語ろう　そして　ロータリーを楽しもう

新会員を育てながら、ロータリーを楽しもう

◆点鐘：長澤　裕二 会長 ◆ロータリーソング：国歌・蔵王を仰ぐ
◆司会：新藤　幸紀 S.A.A. ◆会場：山形グランドホテル

今、山形にはシネコンが４つあり
ます。フォーラム・ソラリスと、Ｍ
ＯＶＩＥ ＯＮ、天童のイオンシネマ
と、あと東根のフォーラムです。そ
の４つが今共存しているわけです
が、それで売上が４倍になったかと
いうとそうではないんですね。１つ
できて２割くらい増えて、また１つ

できて３割、４つできて、４割から５割伸びるのが精一杯
で、4倍、5倍になるわけではないんです。そういう中でな
んでやれているか、という今日はそういうお話です。

シネコンが１社できている時に２社目が出てくると、大
体その売上を半分ずつ分ける感じです。伸びても２割なの
で、だから６掛けくらいずつに分ける感じです。それでそ
れぞれ設備投資分が出るかというと、出ないですね。なの
で、人がやっているところにはぶつけてこない、それで収
まっているというところがあるんです。

ですが、たまにそういうのを無視して出てくる場合があ
ります。例えばイオンシネマがすでに３つある天童にもう
１つつくりたいと。どうしても必要な理由あるからです。
それは、天童に必要なのではなく、モールを作ればテナン
トが入りますよね。シネコンがあるところにテナントがは
いるんです、と。なのでどうしてもそれがほしい。シネコ
ンがないと進出してこないので、シネコンを作りましょう
と。でも無理して作って赤字になったらどうするんですか
と言うと、赤字にならないようにしますと。それは何かと
言うと、家賃をまけますということですね。要するに、映
画館で必要な家賃分を出しますので、来てくださいと。モー
ルのほうが費用を持ちます、持ってもいいと。シネコンが
あると出てくるテナントがあるから、それがどうしてもほ
しいんだと。この会社、この会社がほしいんだと。そうい
うモールの事情でシネコンが作られることがあります。

イオンさんみたいな強いところがいくらでも出します、
条件的に出せますと言ってきたとして、３つすでにありま
すけど出しますか？と聞かれたらやっぱり出ますね。そう
いう時になんとか自分の会社を守るためにどうするかとい
うのは本当に大変です、正直な話。

イオンさんみたいに初めからどうしても映画館が必要な
んだということでモールのほうが家賃をバーッと下げてつ
くられました。普通シネコンというのは段差を付けて作る
んですけど、天童はわりとフラットに作ったんですね。段

差を作るとすごく建設費がかかるわけですよ。その分だけ
初期費用がきつくなるというので、フラットにして作って
います。そういう過当競争のところで、なおかつお金をか
けられない作り方をしなくちゃいけないのは大変です。

フォーラム・ソラリスの場合は駅の真ん前にあるという
ロケーションの良さがあったと思いますけど、今現在半減
したという感じでやっています。だからといって、新たな
設備投資が出ないんです。今後も大変だと思いますけど、
なんとかやっていきたいと思っています。

●永年在籍並びにロータリー財団寄付総額の各表彰が来て
おりますのでご紹介させていただきます。まず初めに
永年在籍45年、伊藤義彦会員、続きまして永年在籍40
年、皆出席40年、清野伸昭会員。皆出席10年表彰、４
名の方がいらっしゃいます。鈴木謙司会員、芦野茂会
員、後藤章洋会員、菅原茂秋会員。続きましてマルチプ
ル・ポール・ハリス・フェロー、市村清勝会員。おめで
とうございます。

　最後にロータリー財団寄付表彰ということで、寄付総額
第４位ということでクラブに盾が贈られております。

●米山奨学生のジョン・チャンビンさんが来ておりますの
で、会長のほうから奨学金をお渡しお願いします。

○ チャンビン奨学生からひとこと
　本日貴重な奨学金をいただき、心から御礼を申し上げま

す。本日も近況報告をさせていただきます。先月にあっ
た僕の個人的なことについてお話したいと思います。

　先月、人生初のラウンドゴルフに行ってきました。韓国
ではやったことがなくて、初めて行ったのが日本のゴル
フ場になるんですけど、そこがご飯代込みで約7,000円
くらいでした。一緒に行った方が50代くらいの韓国人
だったんですけど、その方によると、現在韓国のゴルフ
場の相場は30,000円程度で、今すごく日本のほうが安
くなっているとのことでした。昔だと韓国のゴルフ場の
ほうが安いので、日本の方々が韓国に来て、遊びに行っ
たりすると聞いたんですけど、最近は韓国の物価がだん
だん高くなってきて、日本のほうがすごく安くて、遊べ
て学べてとてもよい経験になりました。これからもゴ
ルフとか、ロータリーの例会に参加とか、いろいろがん
ばっていきたいと思います。ありがとうございました。

●12月のロータリーレートは1ドル147円です。

幹事報告幹事報告幹事報告幹事報告

会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ会長あいさつ
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長澤裕二会長／スキーシーズン開幕
蔵王スキー場が先日からプレオープンしました。昨日から
私も滑ります。今シーズンの目標は50回滑ることです。
ケガしないように気を付けてがんばります。
遠藤栄次郎さん／道の駅やまがた蔵王オープン
山形市に初めて道の駅が昨日開店いたしました。たくさん
の人からご来店いただきありがとうございました。今後と
もよろしくお願いいたします。
市村清勝さん／道の駅やまがた蔵王オープン
昨日、道の駅やまがた蔵王がグランドオープン。おかげさ
まで大盛況で1万2,000人を超える来場者をお迎えするこ
とができました。とてもニコニコです。
八鍬建三さん／ありがとうございました
先日、長澤会長の出席もいただきまして、平吹会長の三浦
記念賞受賞と創立85周年記念式典を無事開催することが
できました。これまでの御厚情に感謝しております。
また、先月の大石田町長選挙にて、甥の庄司中（あたる）
が当選することができました。ご関係の皆さまにはお世話
になりました。
平吹和之さん／三浦記念賞受賞
去る11月22日、西クラブ会員はじめ我々の建築関係の大
勢の方々から三浦記念賞受賞を祝っていただきました。あ
りがとうございます。
及川善大さん／長女の１歳を祝して
長女の璃乃が明日で１歳の誕生日を迎えます。先月後半は
インフルエンザにかかって大変でしたが、無事に育ってく
れていることに感謝し、ニコニコします。
安部弘行さん／受賞しました
このたび、経産省東北経産局よりＤＸ支援部門で優秀賞を
受賞しました。ちなみに局長賞は柴田先生です。おめでと
うございます。ニコニコします。
新藤幸紀さん／男やもめに終止符
結婚しました。ご縁に感謝です。

〈12月４日〉

ニコニコ BOX委員会報告委員会報告委員会報告委員会報告

会員８名、奥様が６名、12月に誕生日を迎えられます。
おめでとうございます。
続けてお話させていただきます。12月18日月曜日、パレ
スグランデールで行われますクリスマス家族3000回記念
例会ですが、たくさんの方にご出席いただいております。
誠にありがとうございます。まだご回答いただけていない
会員の皆さまについては改めてご案内させていただいてお
りますので、ぜひともご参加よろしくお願いいたします。

親睦・家族委員会

伊藤義彦さん 清野伸昭さん 市村清勝さん

菅原茂秋さん、後藤章洋さん、鈴木謙司さん、芦野茂さん

三沢大介幹事：それではただいまより、山形西ロータ
リークラブ年次総会を開催いたします。クラブ細則第
５条第１節により、年次総会では次々年度の会長、次
年度の副会長および理事、役員の選考を行います。そ
れでは総会に先立ちまして、定足数の確認を行いま
す。出席委員会服部委員長、出席数の報告をお願いい
たします。

服部正出席委員会委員長：本日の出席ですけれども、
会員総数103名、出席者が74名ということで、クラブ
細則第５条第３節により、会員総数の３分の１をもっ
て本クラブ年次総会の定数となっておりますので、こ
の総会は成立することをご報告申し上げます。以上で
ございます。

年　次　総　会
三沢大介幹事：それでは総会の議長を、クラブ細則第
４条第１節により長澤会長にお願いいたします。
長澤裕二会長：それでは議長を務めさせていただきま
す。よろしくお願いいたします。
　本クラブ細則第２条第２節の「選挙方法」により、
「指名委員会および会長エレクトより指名を受けた候
補者は、年次総会において投票に付せられ、出席した
会員の過半数の同意をもって選任されます。ただし、
出席した会員に異議がないときは、口頭による採決を
もって、これに代えることができます」となっていま
す。選挙方法についてお諮りします。口頭による採決
で行いたいと思いますが、異議ございませんか。
（拍　手）
ありがとうございます。
　それでは指名委員会より指名を受けた候補者から行



います。10月２日の指名委員会において次々年度会長
候補者、五十嵐信さん。次年度副会長として冨田浩志
さんが指名され、クラブ細則にのっとり、11月6日の
例会で発表されました。改めてお諮りします。次々年
度会長候補者五十嵐信さん、次年度副会長候補者冨田
浩志さんです。皆さん異議ございませんか。
（拍　手）
全会一致で承認させていただきます。
　次に遠藤会長エレクトより、次年度幹事、会計およ
び４名の理事の候補者を上程していただきます。遠藤
会長エレクトお願いします。

遠藤靖彦会長エレクト：11月６日の例会で皆さまに試
案ということでお伝えしておりましたが、改めて上程
をさせていただきます。次年度幹事候補者、武田良和
さん。次年度会計候補者、小野木健治さん。次年度理
事候補者、武田元裕さん。同じく次年度理事候補者、
遠藤正明さん。同じく次年度理事候補者、海和浩運さ
ん。次年度理事候補者、原田久雄さん。以上、よろし
くお願いいたします。

長澤裕二会長：ただいま遠藤会長エレクトから次年度
理事、役員候補者について上程がございました。皆さ
ま、異議はございませんか。
（拍　手）
ありがとうございました。
　それでは早速、次年度理事会を開催し、次年度会場
監督（Ｓ.Ａ.Ａ.）を選任していただきたいと思います。
次年度理事会メンバーは一旦会場の外に移動してくだ
さい。

（次年度理事会メンバーが会場の外にて次年度理事会
を開催中）

長澤裕二会長：では、遠藤会長エレクトより次年度会
場監督候補者を発表していただきます。
　　
遠藤靖彦会長エレクト：次年度会場監督（Ｓ.Ａ.Ａ.）は、
武田博文さんです。よろしくお願いいたします。
（拍　手）

長澤裕二会長：続いて定款第７条第２節に基づき、前
年度決算報告と本年度の中間報告をお願いします。佐
藤啓さん。中間報告、原田久雄さん。お願いします。

佐藤啓前年度会計：それではよろしくお願いします。
前年度の会計を担当しておりました佐藤です。それで
は決算報告をさせていただきます。お手元に資料があ
りますのでご覧いただきたいと思います。こちらの資
料に関しては、冊子の年次計画報告書に記載のものと
同様でございます。
　まず一般会計につきまして、収入におきましてはす
べての会員の皆さまより会費のほうを頂戴することが
できております。誠にありがとうございました。計画
よりも入会の方が多かったということで、収入のほう
は予算よりも増額になっております。支出に関しまし
て、大きく変わったところだけご説明をさせていただ
きますと、地区大会の会員登録、前年度がコロナで中

止になったということで還付金が83万９千円ほどござ
います。それと支出の部の（2）例会の費用につきまし
て、前半戦がコロナによりリモート例会というふうに
変わりましたので、費用のほうがかからず、87万2,075
円ほど余裕ができております。そうしまして一般会計
の収支差額となります。249万3,685円、こちらを次期
繰越金にさせていただいております。
　続きまして特別会計。収入の部はニコニコボックス
ということで皆さまより頂戴したお金でございます。
収支差額ということで8,386円、こちらを山形西ロー
タリークラブ奉仕プロジェクト基金のほうに繰入れさ
せていただいております。次に山形西ロータリークラ
ブの基金会計につきましては、1,444万6,301円残高が
ございます。山形西ロータリークラブ奉仕プロジェク
ト基金会計につきましては、473万6,554円の残高がご
ざいます。以上が会計報告になります。よろしくお願
いします。

原田久雄今年度会計：今年度２度目の会計を務めてお
ります原田と申します。よろしくお願いいたします。
まず中間報告をさせていただきます。今年度７月１日
から11月30日までの入出金に基づいて作成しておりま
す。収入の部におきましては、全会員より会費をいた
だいております。ありがとうございます。新規で１名
会員が増えていますので、その分も含まれております。
支出の部におかれましては、当初、予算を１ドル140
円で計算しておりましたが、負担金の中のＲＩ人頭分
担金と特別会計のほうで財団のほうへの寄付のレート
が145円で計算しておりますので、その分が多少予算
をはみ出るという形になっております。11月30日まで
の中間報告支出の部ですと、合計が1,065万2,565円、
収入の部が1,511万7,995円です。
　それから特別会計のほうが、ニコニコボックス、ま
だ中間で、下期のほうで会費よりもファンデーション
をする予定でおりますので、この段階ではまだ少なく
なっております。
　一般会計及び特別会計の収支が一番下の段になりま
す。これからまだイベントが目白押しで、また物価高
等でさまざまな部分の負担金が増加されております。
できる限り皆さんにおかれましては予算内での執行を
お願いしたいというふうに思っております。
　また、請求書等、まだ振り込まれていないとかそう
いうことがございましたら、至急幹事並びに私のほう
に報告いただければと思います。以上でございます。

長澤裕二会長：ありがとうございました。以上で議事
を終了いたします。ご協力ありがとうございました。



本日出席（12 ／ 4）
会員総数 出席会員数

103名 74名

遠藤靖彦次年度会長

　山形県内最大の人数を誇る西ロータリークラブとして、
ここ数年多くのメンバーの入会をいただいております。若
い世代の方々もたくさん入っていただいて、本当に世代的
に広がって、いいロータリーだなというふうに感じておりま
す。ただ、なかなか若い人と先輩方との交流が若干薄まっ
ているのかなと私としては感じています。私の次の次の年
が、この西ロータリーの70周年という記念の年を迎えると
いうことになります。また場合によるとその近辺に、この西
ロータリーからガバナーを輩出するというふうな年になっ
てくるということになるようであります。ぜひその時期に向
かって、改めてこの西ロータリーのメンバーが全体として
若い人も先輩方も親睦が図れる、そんなロータリーにして
いければ嬉しいなというふうに思っております。１年間どう
ぞご協力をよろしくお願いいたします。

次年度会長挨拶

五十嵐信次々年度会長

　第69代の会長予定者として、今日は内定のご了承を皆さ
んにいただきました。どうもありがとうございます。ロータ
リーの歴史、西クラブの歴史は70年に近づいております。
今、何をしなければいけないのか、何をしていったらいい
のかということを皆さんと一生懸命一緒に考えながら、素
晴らしいロータリーにしていきたいと思っております。
　とりあえず今年は会長のサポートを全力でさせていただ
いて、来年は遠藤会長に学ばせていただいて、３年後、頑
張っていきたいと思います。よろしくお願いします。

冨田浩志次年度副会長

私もまだ多くのことを知りません。これから多くのことを
皆さま方から教えていただきながら進めていきたいと思い
ますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

次々年度会長挨拶

次年度副会長挨拶

遠藤正明委員長

　それでは、４つのテストの起源について、意外とまじめに
お話をさせていただきます。特に新しい会員の皆さまには
「なんで４つのテストって歌っているんだべ？」と分からな
い部分もあろうかと思いますので、きちんと聞いていただ
きたいなと思います。
　４つのテストというのは、国際大会の決議を得たもので
はなくて、１人のロータリアンの草案によるものだそうで
す。1932年にシカゴクラブの会員であったハーバード・
テイラーさんという方が、当時の世界恐慌の煽りで破産の
危機に直面していた仲間の経営を引き受けるように要請さ
れ、それを承諾したと。当時アルミ食器業界というのは大
変厳しい状況で、優秀な同業者が数社あったそうですが、
この経営難の会社を救う方法を模索していたということで
あります。そしてそのテイラーさんが、従業員全員が極め
て論理的な立場をとらねばならんと考えたそうです。正義
こそ力の源であると確信し、従業員が正しさに耳を傾け、
それによって行動するよう管理運営ができれば万事うまく
いくという思いに至り、会社にとって大事なことは社内の誰
もが頭の中に収め、そして対人関係での思考と言動に対応
できるような座右の銘として考えたのが、皆さんが斉唱し
ている４つのテストであります。
　そして、当初銀行より、細かい話ですけど、6,000ドルの
借り入れを起こして仕事を始めたのが、５年後には元利合
計全額を返済して、15年後には100万ドルの配当金を株主
に対して支払うということができるようになったということ
で、この会社の倒産の難を免れて成長できたという事実が
ございました。
　そしてこのシンプルな哲学によるものだということで、
そのテイラーさんが1939年のシカゴクラブの会長に選任さ
れたときに、その４つのテストというものが話題になりまし
て、それが契機に４つのテストというものがクラブに持ち込
まれていったそうであります。皆さんご唱和していただくと
分かるように、大変簡単に覚えられて、容易に実践ができ
ると。信条の有無にかかわらず、会員の皆さんが精神的に
もまた物質的にも幸せとなりうる座右の銘だということで、
最初はシカゴロータリークラブのロータリアンによって倫理
規定として採択されて、それが契機になってロータリーの
世界に浸透していった、ということでありました。1954年
の国際ロータリー会長にそのテイラーさんが就任した際、
この４つのテストの版権を国際ロータリーに移籍し、それで
全世界のロータリアンによってこの４つのテストが伝わるよ
うになって、奉仕活動につながっていった、ということだそ
うであります。
　４つのテスト、私も入会当時から斉唱させていただいて
おりますが、こんな理由があって今に至っておりますので、
ぜひ、特に新入会員の皆さんにおかれましては、斉唱する
ときに、今言ったことを少しでも思い出していただいて、今
後の会社の経営なり社会生活に役立てていただければと思
います。これでロータリー情報からの情報提供にさせてい
だたきます。ありがとうございました。

ロータリー情報委員会より




